



**IMPONGAMOS**  
la solidaridad de los  
españoles en la miseria  
y en la abundancia!

**Día del trabajo nacional**

Año II.—Núm. 237

Madrid, miércoles 19 de marzo de 1941

Redacción y Administración, Narváez, 72. Teléfono 62600.

Precio, 15 céntimos.

## El nombramiento de Bajá de Tetuán causa alegría en la población musulmana

Elogios a la política de unidad de la nueva España

### Desaparición de un semillero de discordias

TANGER, 19.—Alegría y satisfacción inmensas ha causado la incorporación definitiva de la población musulmana de Tánger a la zona española por el nombramiento del Bajá por el Jilifa de Tetuán, en todos los círculos marroquíes, e incluso en los de la zona francesa, que han visto desaparecer así una de las hipotecas que pesaban sobre la unidad del Imperio marroquí, dividido en realidad en tres zonas, una de las cuales desaparece ahora para integrarse en la zona española. Esta incorporación, según se dice en los referidos círculos marroquíes, es uno de los aspectos más interesantes de la acción de España y, para los musulmanes, desde luego, el más importante. Concuerdan en esto, admirablemente, no ya la política seguida por España desde el Glorioso Movimiento, sino toda la política tradicional española en Marruecos, que siempre defendió la unidad, integridad, autoridad y el Imperio del Sultán frente a las pretensiones de otros países, en unión de Alemania, también defensora de estos mismos postulados en diferentes conferencias internacionales pronunciadas para resolver el problema marroquí desde principios del siglo X. Por ello, la incorporación de los musulmanes a la autoridad de Tetuán tiene una trascendencia particular y es motivo de intensa alegría entre los españoles, que ven desaparecer un semillero de constantes molestias para su zona, y entre los marroquíes, que la consideran como un triunfo de su propia aspiración de unidad y ven en ella, además, un presagio feliz. (Cifra.)

## MAÑANA SE APROBARA el crédito de 7.000 millones PARA LA AYUDA

Por primera vez, un ministro de la Guerra norteamericano interviene en cuestiones obreras

WASHINGTON, 19.—El presidente de la Cámara de Representantes, Rayburn, espera que el crédito de siete mil millones para financiar la ayuda a Inglaterra será votado mañana, y aprobado por unos seis votos contra uno.

Primer caso en la historia de Estados Unidos. La Associated Press cree saber respecto a las medidas anunciadas por el Ministerio de la Guerra en la cuestión de la huelga del campo de aviación Wrightfield que entrará en vigor hoy y señala que será el primer caso en la historia de los Estados Unidos en que un ministro de la Guerra interviene en una cuestión obrera.

Se estudia la evacuación de Washington WASHINGTON, 19. (S. E. T.).—El "Times Herald" anuncia hoy que las autoridades de Washington estudian la evacuación de la ciudad por caso de guerra. La Administración municipal ha comenzado a confeccionar listas de todos los camiones disponibles para caso de que sea necesario transportar la población civil a pueblos apartados y a las montañas del Estado de Maryland. No es posible la evacuación hacia el Estado de Virginia, porque se necesitarían los cuatro puertos sobre el río Potomac para transportar tropas.

Maniobras para tranquilizar. A pesar de las excitaciones de la Prensa a propósito de la presencia de un submarino alemán en aguas americanas el senador Wheeler ha declarado que dicha información, facilitada por el embajador inglés, no es más que una maniobra más para conseguir la tranquilidad al pueblo americano que permanece indiferente hasta el momento a las provocaciones de todo género. (Efe.)

## LA COMISION DE LA EXPOSICION CANARIA EMBARCA PARA LANZAROTE

Visitará también Fuerteventura El certamen se celebrará en Madrid del 15 de mayo al 15 de julio

## Un convoy atacado en el Atlántico

BERLIN, 19.—En las primeras horas de la mañana de hoy los aviones alemanes de gran radio de acción atacaron en el Océano Atlántico, al Oeste de Irlanda, un convoy británico, compuesto de 25 transportes armados escoltados por seis destructores. A pesar del intenso fuego de defensa los aparatos alemanes consiguieron alcanzar con sus bombas a un barco mercante de 5.000 a 6.000 toneladas, que poco después se hundió. Un segundo barco de unas 2.000 toneladas quedó inmobilizado sobre una banda. (Efe.)

## Pétain pronuncia hoy un discurso

VICHY, 19.—El jefe del Estado, mariscal Pétain, pronunciará a última hora de hoy un discurso en Grenoble. Acompañará al mariscal en su viaje de inspección el ministro de Justicia, Barthélemy, y el subsecretario de Estado de Familia e Higiene, Chevaller. A su llegada a Grenoble, el jefe del Estado francés fue aclamado por una inmensa multitud.

## Una lancha alemana hunde dos mercantes ingleses

Otros dos barcos destruidos por un submarino

### EN EL MEDITERRANEO SE LIBRÓ UNA BATALLA ENTRE AVIONES Y BARCOS

BERLIN, 19. (S. E. T.).—Comunicado oficial de guerra del Alto Mando del Ejército alemán: "Durante una incursión contra la costa meridional británica, una lancha torpedera hundió dos mercantes de diez mil toneladas de registro bruto, los cuales navegaban formando parte de un convoy. Un submarino ha hundido dos mercantes armados con un total de 13.000 toneladas, y otro sumergible ha hundido 3.500 toneladas. Importantes fuerzas aéreas atacaron la noche última nuevamente los objetivos militares y de importancia bélica en la Gran Bretaña. Especialmente se arrojaron durante toda la noche gran cantidad de bombas explosivas e incendiarias de todos los calibres contra los objetivos de Hull, en la desembocadura del Humber. Se provocaron numerosos incendios en las instalaciones portuarias y en los depósitos.

En el transcurso del día fue efectivamente atacado con bombas un barco mercante en el canal de San Jorge. Este buque quedó inmobilizado y con fuerte escora. En el Mediterráneo, el día 16 los aviones alemanes de reconocimiento atacaron un fuerte destacamento de barcos de guerra enemigos a 40 kilómetros al Oeste de Creta. Estas fuerzas de línea la componían grandes unidades, seis cruceros y dos o tres destructores. Las dos unidades grandes fueron alcanzadas con un torpedo aéreo cada una. La noche última el enemigo voló sobre Alemania Septentrional, arrojando bombas en las ciudades costeras. Los daños causados carecen de importancia. En sus comienzos lograron ser sofocados todos los incendios. Resultaron algunos muertos y heridos entre la población civil. El enemigo perdió cinco aparatos, entre ellos dos cazas nocturnos. Uno de nuestros aparatos no regresó a su base.

En el éxito obtenido al Oeste de Creta participaron el comandante del grupo de bombardeo capitán Kowalewski, que llevaba como tripulantes al teniente primero Lorenz, brigada Hantz y sargento Lehmann, y el teniente Bokalis, que llevaba como tripulantes al brigada Schmidt, suboficial Brueckner y sargento Kasten." (Efe.)

## Continúa la batalla en el frente de Keren

Ocho aviones ingleses derribados en el ataque a una base aérea ROMA, 19.—Comunicado del Alto Mando Italiano: "Frente griego: África del Norte: Nuestra aviación bombardeó las unidades motorizadas y las tropas enemigas. África Oriental: Continúa la batalla en el frente de Keren, donde los italianos han concentrado importantes fuerzas aéreas y terrestres. Las tropas han rechazado al enemigo, haciendo una resistencia encarnizada, y han infligido al adversario pérdidas considerables en el curso de los combates. Una de nuestras formaciones de caza ha derribado ocho aviones ingleses en el curso de un ataque por sorpresa contra una base aérea enemiga." (Efe.)

## DONOVAN ha llegado a Nueva York

NUEVA YORK, 19.—El coronel Donovan, que como enviado personal del Presidente Roosevelt ha recorrido varios países de Europa y del Próximo Oriente, ha regresado a los Estados Unidos en el "Clipper", procedente de Lisboa. (Efe.)

## DARLAN ha conferenciado con el cardenal Suhard

VICHY, 19. (S. E. T.).—Durante su estancia en París el vicepresidente del Gobierno, almirante Darlan, ha conferenciado extensamente con el cardenal Suhard.

Se subraya el interés de esta entrevista, teniendo en cuenta que después de la destitución de Laval el cardenal Suhard hizo público, con gran insistencia, su criterio de que es absolutamente necesaria una cooperación amistosa entre Alemania y Francia. Se sabe que la franqueza y la sinceridad del cardenal Suhard impresionaron entonces vivamente al almirante Darlan.

Hay más que nunca el cardenal Suhard estima imprescindible una estrecha colaboración germanofrancesa, que redundará en beneficio de ambos países. (Efe.)

## BATISTA ANUNCIA la resolución de los problemas económicos

Ha comenzado la XVIII legislatura cubana LA HABANA, 18.—La décimotercera legislatura cubana ha comenzado con la constitución del nuevo Congreso. En el discurso de apertura, el Presidente Batista anunció una serie de medidas de gobierno destinadas a resolver los problemas económicos que tiene planteados el país. (Efe.)

## Los productores reciben enseñanza gratuita en la Escuela de Aprendizaje de Barcelona

Un certificado de aptitud les dará preferencia para ocupar vacantes en las empresas BARCELONA, 19.—En las Escuelas de Aprendizaje de la C. N. S. local reciben en la actualidad enseñanza gratuita alrededor de dos mil trabajadores, quienes cursan los estudios conforme a su vocación y capacidad. En dichas Escuelas funcionan las clases de idiomas, Letras, electricidad, decorado, corte y patronaje de zapatería, etc., y están dotadas de los materiales necesarios para la práctica de las distintas profesiones. Al finalizar los estudios, los trabajadores que hayan demostrado capacidad para desempeñar sus respectivas profesiones, recibirán un certificado de aptitud, que dará preferencia a los que se hallen parados, para ocupar las vacantes que se produzcan en las empresas. (Cifra.)

## Hoy, día de máximo esplendor de las fallas

A las doce del día era imposible transitar por las vías céntricas de la ciudad. Los trenes, autobuses, tranvías y todos los medios de locomoción iban atestados de forasteros de los pueblos de la provincia. Puede afirmarse que la población transcurre así aproximadamente a la mitad del número total de residentes. En las primeras horas del día tuvo efecto la "despedida" de los parados tras y recorriendo las calles de la ciudad las bandas de música. En la Real Capilla de los Desamparados se celebró la fiesta de las "clavarias", asistiendo un grupo de señoras con traje típico y mantilla y entre las que figuraba la hija del general Aranda. Concurrieron las autoridades y jerarcas del Movimiento. Se cantó la misa a toda orquesta. (Mencheta.)

VALENCIA, 19.—Siguiendo la tradición costumbre, hoy han visitado el estudio de Benlliure las autoridades, artistas y personalidades. LEGAN MAS PERSONALIDADES VALENCIA, 19.—Entre las personalidades llegadas últimamente para presenciar las fallas de San José se encuentran el subsecretario del Ministerio del Ejército, general Alonso Vega, el director general de Prensa, camarada Ercilla, y el de Correos y Telégrafos, señor López de Letona. (Mencheta.)

PARA MOSQUEARSE, por Bellón.

—Oye, Sami, ¡no parece que se asusten mucho! —¡Calla, John, esto me tiene muy "matucha"! —

## LOS NORTEAMERICANOS DE LA ZONA OCUPADA

Son invitados a la evacuación

EL EMBAJADOR DE EE. UU. VISITA A PETAIN PARIS, 18.—Los súbditos norteamericanos residentes en la zona ocupada de Francia han sido invitados por su Embajada a abandonar el país. En una nota publicada a este respecto se advierte que no les serán renovados sus pasaportes caso de que decidan quedarse. El embajador de los Estados Unidos, almirante Leahy, ha sido recibido esta tarde por el mariscal Pétain. De fuerte bien informada se dice que el motivo de la entrevista ha sido el problema del abastecimiento de productos alimenticios y primeras materias a la zona no ocupada de Francia. (Efe.)

## Próximo cambio ministerial en Rumania

ANTONESCU TRATARA DE OBTENER IMPORTANTES COLABORACIONES

BUCURESTI, 19.—Aunque corren en Bucuresti, con gran insistencia, rumores sobre un próximo cambio ministerial, nada parece demostrar que vaya a ser inminente. Se estima, en general, que el Gobierno militar es provisional, si bien a la cabeza del que se forme quedará siempre el general Antonescu. Las carteras de los diversos Ministerios pasarán a manos de personas ajenas al Ejército. Sin duda, el general Antonescu tratará de obtener la colaboración de las más importantes personas del país, sin distinción de matiz político, como Jorge Brătianu, ex representante del partido liberal, y cuyas simpatías hacia Alemania son perfectamente conocidas, al que se le encargaría la cartera de Asuntos Exteriores. También se espera que numerosas personalidades del Partido Nacional Agrario colaboren en el futuro Gobierno. Con el objeto de conseguir una pacificación de los espíritus, el señor Antonescu llamará a algunos miembros moderados de la Guardia de Hierro para que entren a formar parte del Gabinete, si bien se cree que por lo que a esto respecta no se ha llegado aún a un completo acuerdo.

Por otra parte, el Conducator y sus colaboradores trabajan en este momento activamente en la redacción de una nueva Constitución para el Estado rumano, la cual permitirá dar una base sólida a la situación política nueva. El Ministerio de que se habla será probablemente constituido después de la concreción de dicha ley fundamental de la nación.

Consejo de ministros Bajo la presidencia del jefe del Gobierno, general Antonescu, se ha celebrado Consejo de ministros. Según el comunicado oficial, se han adoptado decisiones para el mejoramiento de las escuelas.

Medidas para los judíos Las autoridades competentes han ordenado que todos los ciudadanos rumanos de raza hebrea que posean pasaportes rumanos deberán presentar estos documentos a la Policía, con el fin de mencionar en los mismos el origen judío de sus poseedores. (Efe.)

## Roosevelt se toma vacaciones

No hay confirmación de la noticia sobre que un submarino alemán navegaba hacia Norteamérica

WASHINGTON, 19.—El Presidente Roosevelt, que abandonará hoy la capital para tomarse unas vacaciones de diez días, ha declarado en la conferencia de Prensa que antes de su partida procederá a la creación de un Comité central de Arbitraje, encargado de solucionar las cuestiones promovidas por las huelgas. Durante su ausencia, el ministro de Agricultura elaborará un programa de abastecimiento destinado a Inglaterra de los víveres que este país necesita en un futuro próximo. Un representante del Ministerio británico de la Alimentación se trasladará a los Estados Unidos para prescribir los víveres y especialmente los productos con vitaminas que son necesarios a Inglaterra.

Roosevelt respondió afirmativamente a la pregunta de si van a ser enviados víveres a otros países. Respecto a Francia, el Presidente dijo, de forma evasiva, que es inminente la salida de dos navíos con cargamento de trigo para la zona no ocupada.

Interrogado si accedería a los deseos de Irlanda por lo que se refiere a suministros de trigo y armas, Roosevelt respondió preguntando a su vez cómo sería posible organizar expediciones a Irlanda, que se encuentra situada en la zona de guerra. Al hacerle la observación de que él podrá modificar esta zona, el Presidente contestó con una sonrisa. Seguidamente se abordó el problema de los convoyes, y Roosevelt declaró que desde hace tiempo se estudian las medidas a adoptar para asegurar la protección de estos convoyes, pero que él mismo ignoraba en qué consistían estos proyectos.

Afirmó después que no tenía ninguna confirmación de la noticia de fuente inglesa según la cual un submarino alemán se encontraba en ruta hacia la hija del América del Norte. (Efe.)

## Grecia y Alemania en un punto crítico de sus relaciones

ESTO SE DICE EN ANGORA ANGORA, 18.—El corresponsal en Berlín de la Agencia de información turca telegrafía que las relaciones germanogriegas han llegado a un punto crítico. El corresponsal declara que, según los medios oficiales de la capital alemana, se cree saber que las relaciones entre Atenas y Berlín no pueden considerarse como normales. Se cree que el ministro de Alemania en Atenas ha recibido instrucciones. El ministro de Grecia en Berlín no ha abandonado todavía su puesto. (Efe.)

## Luz y tinieblas

Es menester repasar pacientemente el último discurso de Roosevelt para cerciorarse de que ha sido posible, desde la altura de su puesto, no solamente puerilidades como ésta: "La acción ha sido un solo hombre, sería difícil explicar cómo un solo hombre podía actuar como un solo hombre llamado democrático y desolador a los partidos de su país, y lo consigue. Más difícil aún, sin duda, ofrecer la justificación de que un solo hombre, escudado en su propia voluntad, es el Poder por la violencia y, al fin, tras quince años de dura lucha, resulta triunfante. Le explican rebasando los límites de lo posible si se trata de demostrar cómo un solo hombre logra planear en realidad los sueños de revitalización y engrandecimiento de su pueblo, y años antes despectivamente acogidos en todo el mundo por utópicos y fantásticos. Pero si todo esto—y solamente esto—fuese conseguido por un solo hombre, nada respondería más en favor de este hombre que tal pretensión. Porque la excepcionalidad de sus cualidades adquiridas, en tal caso, caracteres tan sobrenaturales resultaría demasiado inocente para servir por un solo momento de estímulo a su pueblo, o al menos de estímulo al maquinismo que se intenta oponer a su imperturbable marcha. Por lo demás, asegurar que "la gran llave de la democracia lucha contra la oscuridad de la barbarie" no pasa de ser una frase retórica sin aplicación a la inquietud actual. Sería interesante saber cómo puede aceptarse sin discusión que la llama ilumina el ingenio entretemido de escamotear papapeletas en el fondo de unas urnas, sobre las que se vuela una masa atontadamente por una propaganda ideal para analábetos que saben leer. Y por el contrario, es la oscuridad de la barbarie la que rodea de tinieblas la marcha impresionantemente accidentada de un pueblo que recorre la senda de su destino con cadadura marcial, fertilizando las tierras reivindicadas con la sangre de mejores hijos. Esperamos, en una cierta curiosidad, conocer la explotación de los nuevos ricos de Egipto, el Atlántico accidentado, a esta clase de insalvables acontecimientos.

## EGIPTO Y EL IRAK mantendrán contacto permanente

BEIRUT, 19. (S. E. T.).—Los Gobiernos de Egipto y el Irak, en un acuerdo permanente, mantendrán un contacto permanente para cambiar impresiones sobre la política exterior mutua y con el fin de adoptar decisiones de importancia para mantener el "statu quo" en los países árabes. Tal es el resultado de las conversaciones que se han prolongado durante diez días entre los ministros de Negocios Extranjeros del Irak y de Egipto. Se sabe aún si esta constante deliberación común se establecerá o no en un pacto. (Efe.)

## El Santo y noble artesano

Es verdad que la pobreza y la humildad del Santo carpintero incitan a meditar sobre su vida artesana; pero en San José se reúnen todas las realidades: la de su cuna, la del trabajo, la de sus virtudes y, sobre todas ellas, la de ser elegido por Dios para esposo de la Reina de los Cielos. San José, carpintero, pertenece a la casa real de David, que reinó hasta la cautividad de Babilonia. Y aunque estaba obscurecido por el esplendor de esta regia casa, conservaban su nobleza los descendientes, "todos de sangre real, aunque sin rentas y sin empleos que la hicieran brillar en el mundo", dice Cróscari. "Los dos Evangelistas que escribieron la genealogía de San José prueban concluyentemente su descendencia del real tronco de David. San Mateo demuestra esta descendencia, por Salomón, y por los demás Reyes de Judá; San Lucas la deriva por Natan, hijo de David. El primero le hace hijo de Jacob, y el segundo, de Helel. La opinión más generalizada, entre los Santos Padres es la de Juan Africano, quien asegura haber oído de boca de los mismos parientes del Salvador que Jacob y Helel fueron hermanos uterinos, y que habiendo muerto Helel sin tener hijos, Jacob, según lo prescribía la ley, se casó con la viuda de su hermano, y que de este matrimonio nació San José. Se usen, pues, en San José la realidad de su sangre y la excelencia de sus virtudes, de las que una de las más resplandecientes es su culto al trabajo. Y señálese especialmente su afición a lo más deslucido y humilde de su oficio. Dios eligió a José Esposo de la Virgen, por ser ángel más que hombre. Y nacido el Salvador, vive unos años la Sagrada Familia retirada y desconocida. Ninguna familia en el mundo poseyó más ricos tesoros de santidad y perfección. La vida humilde, trabajadora y santificada del noble Patriarca atravesó irremisiblemente nuestra devoción, estimó a nuestro esfuerzo y afirmó nuestra fe.

## El Santo y noble artesano

Es verdad que la pobreza y la humildad del Santo carpintero incitan a meditar sobre su vida artesana; pero en San José se reúnen todas las realidades: la de su cuna, la del trabajo, la de sus virtudes y, sobre todas ellas, la de ser elegido por Dios para esposo de la Reina de los Cielos. San José, carpintero, pertenece a la casa real de David, que reinó hasta la cautividad de Babilonia. Y aunque estaba obscurecido por el esplendor de esta regia casa, conservaban su nobleza los descendientes, "todos de sangre real, aunque sin rentas y sin empleos que la hicieran brillar en el mundo", dice Cróscari. "Los dos Evangelistas que escribieron la genealogía de San José prueban concluyentemente su descendencia del real tronco de David. San Mateo demuestra esta descendencia, por Salomón, y por los demás Reyes de Judá; San Lucas la deriva por Natan, hijo de David. El primero le hace hijo de Jacob, y el segundo, de Helel. La opinión más generalizada, entre los Santos Padres es la de Juan Africano, quien asegura haber oído de boca de los mismos parientes del Salvador que Jacob y Helel fueron hermanos uterinos, y que habiendo muerto Helel sin tener hijos, Jacob, según lo prescribía la ley, se casó con la viuda de su hermano, y que de este matrimonio nació San José. Se usen, pues, en San José la realidad de su sangre y la excelencia de sus virtudes, de las que una de las más resplandecientes es su culto al trabajo. Y señálese especialmente su afición a lo más deslucido y humilde de su oficio. Dios eligió a José Esposo de la Virgen, por ser ángel más que hombre. Y nacido el Salvador, vive unos años la Sagrada Familia retirada y desconocida. Ninguna familia en el mundo poseyó más ricos tesoros de santidad y perfección. La vida humilde, trabajadora y santificada del noble Patriarca atravesó irremisiblemente nuestra devoción, estimó a nuestro esfuerzo y afirmó nuestra fe.











